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            Oggetto: Progetto Reclutamento Arbitri CIA 

Gentili Presidenti, 

ricevo dal Commissioner CIA Luigi Lamonica la seguente comunicazione che vi riporto 

di seguito: 

Sono Luigi Lamonica e dal mese di Luglio ho l’onore e l’onere di guidare il Comitato 

Italiano Arbitri per i prossimi tre anni. 

In questa nuova veste, sento di rendere al mondo della pallacanestro una parte di quel 

tanto che ho ricevuto qui in Italia ed in giro per il mondo, ed il primo obbiettivo che mi 

sono posto è quello di mettere in campo un incisivo progetto di reclutamento arbitrale. 

Sono stato sempre consapevole che il progresso del nostro movimento, non possa 

prescindere da una fattiva collaborazione tra tutte le componenti in “campo”, Presidenti 

Regionali FIP, CNA e CIA Nazionali e proprio in questa ottica desidero portare alla 

Vostra attenzione i termini della mia iniziativa. 

Partendo da un dato certo: al 30/06, il numero di arbitri in attività con almeno 10 partite 

arbitrate nella scorsa stagione è risultato essere drasticamente diminuito, la cui causa 

va ricercata in molteplici fattori non ultima i due anni di pandemia vissuti. 

Questa analisi fatta, ripulendo il dato di partenza da arbitri Benemeriti, Arbitri deceduti 

e ancora in lista, arbitri Fuori Quadro e arbitri che pur rinnovando il tesseramento non 

hanno arbitrato, appare ai nostri occhi, ma soprattutto ai vostri che l’avete più volte 

segnalato al Presidente Federale, una situazione preoccupante se non drammatica. 

In primo luogo dal punto di vista della regolarità dei campionati soprattutto regionali, 

dove troppo spesso si assiste a direzioni di gara in singolo (un fenomeno purtroppo 

usuale in certe realtà ed assolutamente anacronistico in relazione all’arbitraggio triplo 

ormai sempre più necessario), unite a realtà dove per sopperire a questo “disagio”, ci 

sono ragazzi che dirigono anche più di duecento gare in una stagione. 



 

 

In particolare nella categoria Under 14 e Under 13, quelle in cui si iniziano a “formare” 

i ragazzi,  con il già particolare passaggio dalla fase minibasket al basket, le partite dei 

campionati regionali, dall’Elite alla Silver, troppo spesso non possono essere coperte da 

arbitri federali e vengono lasciate alla direzione di soggetti non tesserati CIA che si 

rendono disponibili, non offrendo certo ai ragazzi un servizio adeguato. 

E’ facile intuire, che sia la crescita tecnica dei ragazzi, sia la qualità media delle direzioni 

arbitrali, venga decisamente minata da queste circostanze, con il risultato, in primis, di 

non riuscire ad offrire un servizio ottimale alle Società che investono cospicue risorse 

economiche e che hanno diritto ad un “prodotto” sempre più performante e, inoltre, non 

fornendo certo una adeguata immagine della nostra Federazione in generale. 

Ultimo aspetto, ma non certo per importanza, se non si arriva ad un’inversione di 

tendenza ormai imprescindibile, presto avremo consistenti difficoltà a “coprire”, e noi 

non vorremmo mai usare questo termine bensì “designare”, del tutto le gare per carenza 

di organico. 

Il quadro che  è noto anche a voi, avrebbe potuto scoraggiare chiunque, ma credo invece 

che possa essere un’opportunità da cogliere per tutti al fine di dare al movimento 

arbitrale più numeri, più qualità e permettere ai nostri ragazzi di contribuire nel loro 

ruolo, a formare sempre di più, buoni giocatori. 

I termini del progetto sono molto semplici e si basano su due aspetti molto chiari, il 

reclutamento, ed un evidente incentivo per le Società che collaboreranno a tale scopo. 

Ad ogni Società che segnalerà un nominativo, che dopo regolare corso arbitrerà 

almeno dieci gare alla data del 30 giugno 2023 e che rinnoverà il tesseramento come 

arbitro per la stagione successiva, verrà riconosciuto un bonus di 100 euro a ragazzo, 

una tantum. 

L’ammontare della somma definita (es. 10 ragazzi 1000 euro), verrà scalata dalle tasse 

gara che quella Società dovrà versare per la stagione seguente, 2023/24, e così via per i 

prossimi tre anni, a fronte di nuovi nominativi segnalati. 

A prima vista sembrerebbe un costo, ma ben valutando è un vero e proprio investimento 

con ritorni immediati ed a lungo termine:  

a) un risparmio sostanzioso sui rimborsi chilometrici, non appena i nuovi arbitri 

entreranno nella lista a disposizione degli Uffici gare e dei designatori Regionali, 

avendone a disposizione in maggior numero e con maggiore diffusione capillare sul 

territorio;  

b) la migliore copertura delle partite (in alcune categorie come accennato attualmente 

addirittura inesistente) garantirà un servizio tecnico adeguato agli sforzi che gli Staff 

degli allenatori giovanili forniscono ai loro ragazzi;  



 

 

c) l’immagine della nostra Federazione, agli occhi soprattutto dei ragazzi, ma anche 

dell’ambiente in generale e di quanti, tanti, assistono all’attività giovanile, ne trarrebbe 

un immediato giovamento, al passo con i tempi e con l’attività giovanile di altri sport;  

d) non per ultimo, ritengo che tutti noi abbiamo un compito morale anche in tema di 

aggregazione giovanile, specie in questi ultimi periodi, e poter consentire a tanti ragazzi, 

magari già consapevoli che il loro “futuro” cestistico difficilmente potrebbe avere un 

seguito come giocatori di livello, di poter sognare una loro via da protagonisti in campo 

come arbitri, sarebbe già di per se un grande successo per la Federazione intera! 

Tecnicamente, la Società può contattare il Responsabile CIA della propria Regione 

fornendogli la lista dei candidati, e questi in collaborazione con il Presidente del 

Comitato Regionale FIP al termine della stagione corrente, monitorerà il percorso dei 

ragazzi e darà il via al rimborso. 

Come detto, credo fermamente nella collaborazione di tutti per la crescita del nostro 

movimento nella sua globalità e quindi, chi meglio delle Società che sono il cuore 

pulsante della nostra Pallacanestro ben sapendo che senza le Società ed i loro atleti, noi 

Arbitri non saremmo qui.   

Le Società possono essere il naturale e qualificato bacino di utenza dei nostri arbitri. 

Certo di avervi fatto cosa gradita, Vi auguro un buon campionato e Vi sarei grato se 

voleste collaborare con me in questa sfida. 

Rimango a vostra completa disposizione per ulteriori ed eventuali chiarimenti. 

 

Luigi Lamonica 

Commissioner CIA 
 

Cordiali Saluti 

               Il Presidente 

Stefano Persichelli 


